

ADVERTENCIAS:

Aparecerá á las 5 p. m. todos los días excepto los domingos y á las 6 a. m. todos los días.

EL INDEPENDIENTE

EDICION DE LA TARDE

OFICINA y CALLE 1ª
CALLE 1ª SUR, N.º 277
APARTADO DE CORREO
N.º 391

AÑO I

San José, Costa Rica, viernes 17 de Mayo de 1907

NÚMERO 14

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Ca.

Desde esta fecha hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50 00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile. 80 00
Limón 10 de febrero de 1907.

R. SCHWAPPE,
Administrador h. s. o.

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim

de cinco mil toneladas cada uno

Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York, Primera clase

Por Prinz August Wilhelm..... \$ 75 dollars
" Prinz Joachim..... 75 "
" Sarania y Sibiria..... 50 "

Todos tienen Médico y Camarera.

28 de abril

JOHN M. KEITH, Agente

COMPañIA TRASATLANTICA ESPAÑOLA

Antes de Antonio López & Co.

SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMON

Vapores rápidos con todas las comodidades modernas, buen trato, excelente mesa y todo el confort apetecible. El vapor MANUEL CALVO de 4147 toneladas llegará próximamente á Puerto Limón, saliendo el mismo día para Colón, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, San Juan de Puerto Rico, Tenerife, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova.

Precio de pasaje á Canarias, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova

1ª clase, 1ª categoría.....	\$ 170 00
1ª " 2ª ".....	150 00
1ª " 3ª ".....	140 00
2ª ".....	110 00
3ª " preferente.....	70 00
3ª " ordinaria.....	40 00

15 por ciento de rebaja en 1ª y 2ª á las familias que tomen más de 4 pasajes enteros. 25 por ciento de rebaja en pasajes de ida y vuelta, valederos por un año. Para más informes dirigirse á ADRIAN COLLADO,—AGENTE.

CERVECERIA KAUBER

LAGER BIER

Cerveza Negra Marca ESTRELLA
BEST STOUT PORTER

JUAN KNÖHR HIJOS

Almacén de Géneros y Abarrotes

Ventas al por mayor y en condiciones liberales

T. Assmann & Cia.

Almacén de abarrotes y géneros

Unicos importadores de la legítima

BREVA KEYSTONE

San José, 27 de abril de 1907

Robert Hermanos

Almacén de ropa hecha y novedades.

Casa establecida en 1878

Acaban de llegar

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar.

Ponchos Macferlanes y sobretodos impermeables,

Capitas para colegiales.

Zapatos ahulados, Polainas y Paraguas; los hay desde Ct. 1.50.

De todo gran surtido y á precios sin competencia

En casimires, gran existencia

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos. For macéutico regente, don Octavio Saborio.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

Barbería Moderna

Rigoberto Castillo

Está al lado Este de "Las Ciudades de Italia"

Esta barbería es la que ofrece mejor servicio á sus clientes y al público en general. Cuenta con empleados competentes y de reconocida pulcritud Además, tiene á la orden del público un variado surtido de mercaderías.

Venta de billetes de lotería.

Una visita y os convenceréis.

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes S. Jiménez, y de venta en la Ferreteria de don Miguel Macaya.

La manta vieja

En tiempo de guerra entraron muchos soldados en una aldea y requirieron un guía que les enseñase el camino. Fué designado para acompa.ñarlos un pobre jornalero. Hacía mucho frío, la nieve caía en gruesos copos y el cierzo soplabá con violencia. Así, pues, el pobre hombre suplicó á los aldeanos que le prestasen una manta, pero ninguno quiso acceder á sus ruegos.

Unicamente un viejo tuvo piedad del jornalero y le prestó su manta; era un pobre herrero, extraño al municipio, en el cual los sucesos de la guerra le habían obligado á buscar refugio, y en donde se ganaba penosamente la vida ejerciendo su oficio

Después de estrecharle la mano, el guía partió con los soldados.

Mas, llegada la tarde vieron entrar al galope en la aldea un joven y apuesto oficial de caballería, envuelto en un lujoso uniforme con una cruz de honor sobre el pecho. El asombro general creció de punto cuando el oficial pidió que lo condujesen á la presencia del viejo que había prestado su manta al jornalero. Al distinguir al oficial, el herrero lanzó un grito de júbilo.

—¡Oh, Dios mío; mi hijo Rodolfo!

Y pronunciando estas palabras corrió hacia el joven y lo estrechó apasionadamente entre sus brazos.

Muchos años antes de este hecho, Rodolfo se había visto obligado á ingresar en el ejército y, gracias á su talento, á su lealtad y bravura, había logrado ascender á oficial.

Desde su partida no había podido obtener noticias de su padre, quien ejercía el oficio de maestro herrero en una populosa villa, de donde se vió obligado á huir para evitar los desastres de la guerra. Pero el hijo había reconocido la vieja manta de su padre sobre los hombros del jornalero, por quien supo que el anciano se había refugiado en la aldea, en donde vivía humildemente del producto de su trabajo.

El padre y el hijo lloraron largo rato de alegría y las personas que los rodeaban no pudieron contener tampoco el llanto. Rodolfo pasó la noche con el viejo, prolongándose su conversación hasta el alba. Entonces se despidió de su padre, abrazóle afectuosamente y partió después de entregarle una fuerte suma y de prometerle que no lo dejaría escasear de nada.

En cuanto á los habitantes de la aldea reconocieron la mano de Dios en aquel hecho, diciéndose entre sí:

—Porque este viejo ha sido tan caritativo, Dios ha tenido piedad de él y le ha hecho volver á encontrar á su hijo que lo ha sacado de su angustiosa situación.

El que piadoso mira á sus hermanos, seguro puede estar De que Dios, padre generoso, mano le dará.

DIRECTOR

Manuel Alfredo Casal

EDITOR

Carlos M. Jiménez

ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE,

Luis Alfredo y

Miguel A. Casal.

La sanción de la ley moral

Quedábamos en que cuando infringimos la ley moral sentimos ese algo que se llama remordimiento.

Por el contrario, cuando hemos cumplido un deber y dado un paso en el sendero de la perfección moral, experimentamos una satisfacción tan delicada, tan dulce, que no la podemos comparar con ningún goce sensible. Y si el deber cumplido nos ha costado penosas luchas y hemos tenido que hacer sacrificios costosos, es tan profunda la satisfacción que trae consigo el deber, que ante ella nada valen aquellos sacrificios y las fatigas de aquellas luchas. Entonces nos sentimos superiores á nosotros mismos, y respetamos nuestra dignidad, y nos creemos capaces de grandes cosas. Estos hechos pertenecen al dominio de la conciencia universal: no son invenciones de los filósofos, sino fenómenos de la naturaleza moral del hombre. En el remordimiento que trae consigo el delito, y en la satisfacción que acompaña á la virtud, consiste, pues, la *sanción moral*.

La tranquilidad que produce el cumplimiento del deber, y el orden que él establece en las costumbres, ejercen influencia en la conservación de la salud. La desazón é inquietud que acompañan al delito, y el desarreglo de costumbres que el vicio introduce en la vida, alteran la organización física, gastan las fuerzas del cuerpo y anticipan la vejez y la muerte. He aquí la *sanción física* de que hablábamos. Y no podría suceder de otro modo: es tal la relación de la ley moral con las demás leyes que rigen á la criatura racional, que su infracción trae consigo el desequilibrio de todas las facultades hermanas, y hasta el cuerpo recibe su influencia inevitable é intransigente.

Hemos tratado de la sanción física. En nuestros próximos números trataremos de las demás clases de sanción.

Impuestos

Una de las causas del malestar é intranquilidad de los pueblos y que á veces es motivo de su completa ruina, es el que los impuestos, sobre todo los municipales, no sean equitativos, es

decir, proporcionales á la situación y, por consiguiente, al valor de las propiedades.

Esto sucede en varias partes y citaremos como un ejemplo á Heredia. Principiando por el impuesto sobre luz eléctrica, diremos que pagan el mismo impuesto por metro de frente á la calle donde hay luz las propiedades situadas en los lugares céntricos, al rededor de los parques y en los puntos más comerciales, que las propiedades situadas á distancia y hasta en los arrabales de la ciudad. ¿Cómo va á ser esto justo?

Ya el vecindario se quejó al Municipio y pidió que se estableciera el impuesto proporcional en memorial presentado hace algunos años, y el Municipio acordó en sesión que siendo muy justa y llena de razones la petición de los vecinos, se gestionaría con la Empresa de la Luz para obtener algún rebajo y poder así establecer un impuesto proporcional.

Hemos sabido que tanto el actual señor Gobernador como el Municipio, lo mismo que el Supremo Gobierno, tratan de hacer efectivo lo acordado anteriormente por el Municipio, y que indudablemente será un acto de justicia en favor de los heredianos y la solución de las graves dificultades ocasionadas por el impuesto de luz tal como está hoy establecido.

A propósito

Queja.—En el mismo Heredia, se quejan los vecinos de la Estación del ferrocarril de que les paran los carros, no sólo de carga cerrados sino hasta los en que se conduce ganado, á veces tan sucios y hediondos que son insoportables. La Empresa debe por medio de un switch retirar esos carros que quedan en la Estación, quitándolos de enfrente de las casas y construir un galerón donde guardarlos. Ahora que hay en las cercanías solares baratos deben comprar algunos de éstos y salvar este grave inconveniente. No es lícito hacer negocio dañando la propiedad ajena.

Mucho ojo con las loterías

El último correo de los Estados Unidos trae nuevas é interesantes noticias referentes á la persecución emprendida en aquel país contra las loterías, lo mismo locales que extranjeras, estando prohibidas en absoluto, lo mismo que la venta, circulación ú otra operación cualquiera con ese negocio relacionada.

Esta persecución se debe en primer lugar á que la ley prohíbe toda clase de loterías como elemento desmoralizador de los pueblos, porque hay muchas personas que toman la idea de esperar que la fortuna los favorezca y otras que se van contaminando de igual manera, lo cual por pequeño que sea el daño que en el principio hace, es más nocivo á medida que el tiempo pasa. Pocas son las personas que tienen bastante fuerza de voluntad para no jugar más que una pequeña cantidad y son muchas las que exponen hasta lo indispensable soñando con el premio gordo.

Entre nosotros si nos sujetáramos á un plan moderado, no sólo tendríamos la posibilidad de una ganancia, sino que aún

perdiendo no habríamos hecho mal por cuanto nuestra pérdida sería una contribución en beneficio de los desgraciados, de nuestros propios prójimos.

Se agrega á las muchas consideraciones importantes contra las loterías extranjeras, que se han descubierto grandes fraudes y estafas como cuando se vendían en Nueva Orleans y otras partes billetes de una que se decía establecida en "la ciudad de Carrillo" autorizada por nuestro Gobierno, hecho que fué denunciado y perseguido por la Legación en Washington y el consulado en Nueva Orleans. De naturaleza semejante se han condenado otras en diferentes lugares de los Estados Unidos. Pero no es solamente este fraude el que se comete, sino muchos otros, como el de falsificar los billetes de las loterías conocidas de otras partes, y vender esas falsificaciones como si fueran billetes legítimos.

Las pruebas obtenidas y la repetición de estos casos, ha determinado la persecución activa que hoy se hace contra toda clase de negocio que alguna relación tenga con el de loterías. Muchas personas están encausadas y las que no están en la cárcel han tenido que rendir fuertes fianzas para estar en libertad y así ayudar á sus defensores.

A fines de febrero último la policía de la Aduana de Hoboken, en New Jersey, tomó 500.000 billetes de una lotería de Hamburgo, y se hicieron varios arrestos; en Mobile, Alabama, el Jurado declaró culpables á varios individuos á quienes se probó que habían hecho remisiones de billetes de una población á otra; y en Nueva Orleans, se ha anunciado, que debido á la dificultad que encuentra bajo tal situación, para vender los billetes de la lotería de Honduras, la Compañía ha resuelto retirar se del negocio.

Conviene, pues, tener mucho cuidado con las loterías extranjeras. Toleremos la de Chapuí, por tratarse del sostenimiento de un instituto de beneficencia, cual es el asilo de locos.

La Gran Rifa en la Soledad

Hablar de una fiesta á beneficio del suntuoso templo de la Soledad es suponer—y sesu-pone bien—que todos los vecinos de San José seden cita en la preciosa placita con el fin de entregarse á cultas expansiones y el propósito de contribuir á una obra piadosa: á la terminación de los grandes y artísticos trabajos que desde hace tiempo vienen llevándose á cabo en un templo que, gracias á la iniciativa, perseverancia y esfuerzos de su capellán, el señor canónigo don Ricardo D. Zúñiga, como á la Junta organizadora, será gala y orgullo de San José.

Muchos son los trabajos que hasta la fecha se han realizado, pero, para coronar la magna obra, aun faltan algunos; entre ellos la terminación del gran Salón del Catecismo y el repello de la parte Sur, para lo cual tanto el Capellán como la Junta organizadora cuentan con la generosidad nunca desmentida del pueblo josefino.

Con motivo de lo que dejamos expuesto, el próximo domingo, 19 del actual, se cele-

brará una GRAN RIFA en el lugar de costumbre en la que un grupo de entusiastas señoras servirán toda clase de dulces y refrescos.

Además, el sábado en la noche tendrá lugar una hermosa velada en el salón anexo; mátiné para niños á la una de la tarde y función á las ocho de la noche el domingo.

Con tan variado programa la concurrencia será inmensa y los rendimientos no defraudarán las esperanzas de sus organizadores. El templo y el barrio de la Soledad lo merecen.

Ataque á la autoridad

En el barrio de *Peor es Nada* sucedió que Ramón Jiménez y Jerónimo Granados se fueron á las manos en casa de una fulana cuyo nombre ignoramos; al ruido que formaban acudió el juez de paz á separarlos; entonces Granados le asestó rudo golpe en la cabeza con una varilla de hierro, dividiéndole el cuero cabelludo. Al conducir el juez á ambos á la autoridad, fué desarmado de su espada por el mismo Granados, quien le dió con él de cintarazos.

Pedimos la correspondiente sanción; la autoridad es la autoridad, así la ejercieran Santito, Panza Verde ó Pedro Mico.

Ovación

En la mañana de hoy recorrió las oficinas de algunos diarios de esta capital Daniel Trejos, matador de Jesús Arias, el seductor de su mujer, en medio de gran muchedumbre, y acompañado de su padre; después fué ovacionado por sus compañeros de oficio, los panaderes.

Es Trejos un joven de buen talante, simpática fisonomía y buenos modales. En frente de "La Prensa Libre" se tomó su fotografía, sentado en un carruaje de paseo y acompañado de su padre, anciano como de setenta y pico de años, de fisonomía atrayente y aspecto de labrador.

Trejos está libre bajo fianza y se cree y espera que saldrá absuelto.

Nosotros — francamente — simpatizamos con Trejos, por cuanto creemos que un lance de la naturaleza del de Trejos. Arias, tiene que enloquecer á cualquier hombre y privarlo por consiguiente de la lucidez para pensar en que la vida de un hombre no nos pertenece. Pero no nos parece del caso una ovación pública de esa naturaleza, pues sea como fuera hay un muerto de por medio.

Simpatizamos con Trejos, repetimos, y lo felicitamos por su excarcelación bajo fianza.

Oficial

Instrucción Pública.—Admite-se la renuncia presentada por la señorita Angélica Amador del cargo de maestra de la escuela superior de niñas de Cartago; traspásase á ese puesto á la señorita María Cristina Cooper que en la actualidad presta servicio en la de varones de Los Angeles y se suprime la plaza que queda vacante en la última de dichas escuelas.

—Traspásase á don José León Soto, maestro de la escuela superior de varones de Alajuela á la

de Puntarenas y se nombra en su lugar á don Rafael Solórzano.

—Admítase la renuncia presentada por la señorita Josefina Pérez, del cargo de maestra de la escuela de niñas de Puntarenas y en su lugar se nombra á la señorita Cristina Quesada.

—Nómbrase á la señorita Ester Bastos maestra de la escuela de niñas de Santo Domingo de Santa Bárbara de Heredia.

—Convíertense en una mixta las dos escuelas establecidas en San Rafael de Puriscal, quedando á cargo de la señorita Cristina Herrera.

—Se dispone que don Víctor Arroyo pase á la escuela de Barbaocoas, en lugar de don Emilio Quesada que renunció.

—Créase una escuela mixta en San Lorenzo de Tarrazú y se nombra directora y maestra á la señorita Victoria Monge.

—Admítase la renuncia presentada por don Alejandro Rodríguez del cargo de maestro de la escuela de Barba y se suprime dicha plaza.

—Concédense tres meses de licencia para separarse de su destino á la señorita Leopoldina Solórzano, maestra de la escuela de niñas de Heredia y en su lugar se nombra á doña Zoila v. de Quesada.

—A doña Dolores Casorla de Córdova se le nombra maestra de la escuela mixta de El Carrizal, cantón de Alajuela.

—Nómbrase á la señorita Mariana Blanco maestra de la escuela de Limón.

Policía.—Se nombra, interinamente, secretario de la agencia principal de policía de Cartago á don José M. Casasola.

—Acéptase la renuncia presentada por don Justo Cubillo, agente de policía de Colorado, y en su lugar se nombra á don Martín Rojas.

—Autorízase á doña Ada de Le Capellain v. de Fernández para que exhume en el cementerio de esta ciudad los restos de su hijo Ernesto y los traslade á la bóveda de su familia.

—Al doctor Mauro R. Ferrán dez se le concede igual permiso para los restos de su abuela doña Mercedes Acuña.

—Se dispone que el cantón de San Rafael de Heredia forme el 7º circuito médico de la provincia y se nombra para que lo sirva al doctor don Ismael J. Valerio.

—Prorrógase por cuatro meses la licencia concedida al doctor Mariano Rodríguez, médico del pueblo de La Unión.

—Acéptase la renuncia presentada por don Gregorio Brenes del cargo de agente principal de policía de Orosi y en su lugar se nombra á don Ernesto Ortega Acuña.

—En lugar de don Clemente Ayudaño se nombra á don Benigno Amador agente de policía de Santiago.

—Acéptase la renuncia presentada por don Jesús Umaña Castillo del cargo de agente de policía de Jesús, cantón de Atenas, y en su lugar se nombra á don José Benavides.

Corte de Justicia

Vistas para mañana:
Sala 1ª: no hay.
Sala 2ª: no hay.
Casación: León Zeledón Bogantes — Criminal, á las 2 p. m.

Proyecto de Ley

sobre derechos de muellaje á la exportación de banano, presentado al Congreso por don Ricardo Jiménez en la sesión del 16 del actual.

Artículo 1º.—Derógase la exención del pago de muellaje que hace en favor de los plátanos que se exporten por el puerto de Limón, el decreto de 23 de agosto de 1883; y, en consecuencia, los bananos que se

ANDREY BERTHOLD

Nuevo Almacén



Frente á los señores Miguel Macaya y Co

ESPECIALIDAD EN

Medias Camisas Bordados Cintas Botones
 Camisetas Sombreros Pasamanería Hiladillas Pañoletas
 Calzoncillos Encajes Pañuelos Hilos Frazadas

Tiliches en general.—Gran surtido nuevo.—Precios sin competencia.

Otto André

Edmundo Berthold

exporten estarán sujetos en lo futuro á pagar el servicio de muellaje que preste el Estado, á razón de un tercio de céntimo de colón por cada kilogramo.

Artículo 2º.—Los exportadores de ese fruto que teniendo con productores del mismo actualmente contratos de compra, los mantuvieren y prorrogaren hasta el 11 de setiembre de 1910, tendrán derecho á que sólo se les cobre por el servicio de muellaje seis céntimos de colón por cada racimo que exporten; pero para gozar de esa rebaja, será preciso que paguen á los contratistas que los provean de bananos treinta y un centavos oro americano por cada racimo, sin hacerles deducción alguna por razón del muellaje ó por cualquier otra causa; que den á cada uno de los contratistas derecho á tres cortas semanales por lo menos; y que no rechacen fruta sino cuando tuvieran razón de hacerlo, á juicio del inspector que para este efecto nombre el Poder Ejecutivo. Sin embargo, tendrán derecho á seguir gozando de la rebaja, si pagaren al interesado como buenos los racimos que el dicho inspector hubiera tenido como rechazados indebidamente.

Los cesionarios de los derechos de los dichos exportadores los sucederán en las responsabilidades en que, para los efectos de esta ley, hubieran incurrido sus cedentes mediatos ó inmediatos.

Artículo 3º.—Los exportadores que tuvieran derecho á la rebaja que se concede en el artículo anterior, lo tendrán también para que al hacerseles la cuenta del muellaje, se les computen cada dos racimos de menos de nueve manos por uno y medio, si en sus compras pagaren cada dos racimos de siete ú ocho manos por uno y medio de primera ó sea de nueve ó más manos,

Congreso

Sesión del 17

Empezó á las 2 y 45 de la tarde presidida por el señor Tinoco y asistencia de 30 diputados.

Se dió lectura á un proyecto de ley autorizando á las Municipalidades que tienen derecho á tierras baldías, para vender los derechos de denuncia en lotes no mayores de 100 hectáreas y su producto se aplique á obras públicas, con preferencia á cañerías y caminos.

Informe de la comisión de Legislación, favorable al proyecto del Licenciado don Ricardo Jiménez sobre cancelación de hipotecas.

Informe de la comisión de Gracia sobre pensión á la señorita Mercedes Montalto, reduciendo la suma que se le asigna en el proyecto.

Pasó en segundo debate el proyecto del señor Casola so-

bre introducción de maíz y frijoles por cuenta del gobierno.

Idem del proyecto sobre venta de ciertas propiedades nacionales.

Se aprobó en tercer debate una pensión de ₡ 25.00 mensuales á favor de la señorita Brígida Valverde L.

Se aprobó el dictamen de la comisión respectiva sobre el Código de Procedimientos Criminales. A moción del señor Sáenz no se le dió lectura.

(Algunos diputados creen que falta en el dictamen el correspondiente proyecto.)

El señor Trejos dice que no existe la omisión, pues como base de discusión se sometió el mismo Código, pero que si se quiere llenar la fórmula no tiene inconveniente en ello.

(La secretaría insiste en que se llene la fórmula y la comisión formula un proyecto.)

Los diputados Jiménez (don Carlos María) y Coto dicen que el proyecto presentado á última hora es nulo por ser contrario al reglamento y á la Constitución.

[González defiende el trámite.] La presidencia pone el proyecto en primer debate.

Jiménez [Carlos María] dice que el Decreto de la Comisión Permanente, según precepto constitucional, debió haber sido aprobado por la legislatura anterior; que no habiéndolo sido el Decreto murió y no puede ahora este Congreso revivirlo.

Si la presidencia insiste en darle trámite, no obstante la inconstitucionalidad de que adolece y el hecho de que la comisión que formula el proyecto no existe, quiere que se consigne en el acta su protesta por la doble irregularidad que se comete

Fué admitida la solicitud de don Pantaleón Bonilla, pidiendo se le prorrogue por 4 años más la pensión de que disfruta y se le aumenta á ₡. 60 00

Se admitió la petición de pensión firmada por doña Rafaela Céspedes, vecina de San Rafael de Heredia.

También se admitió la solicitud de doña María Echeverría pidiendo se le siga pagando pensión á sus hijas Elena y Julia.

CABLES

San Petersburgo, 16.—Se ha descubierto un complot contra la vida del czar. Fué arrestado un soldado de la guardia en Tzarkoeselo, quien confesó que había recibido una fuerte suma de dinero por asesinarlo. Se ignoran los nombres de las personas comprometidas en la conspiración.

Se halla gravemente enfermo el ministro Kokovtsoff.

Se ha publicado un úkase elevando á Anastasia, esposa de Nicoljevich, al rango de granduquesa.

Berlín, 16.— Los príncipes de la Corona inauguraron hoy la exposición militar, naval y colonial.

Elsingfort, 17.—En una aldea de Finlandia fué descubierto un arsenal revolucionario, conteniendo gran cantidad de bombas.

Nápoles, 16.—Ha disminuido la fuerza de la erupción del volcán Strómboli. Ya no corre peligro la aldea de San Bartolo.

Mesina, 16.—El señor Perret dijo á un representante de la prensa que el 25 del actual habrá violenta erupción en el volcán Strómboli.

Madrid, 16.—En el bautismo del heredero del trono, el rey Eduardo será representado por el príncipe de Counaught, el Kaiser por el príncipe Leopoldo, el Emperador de Austria por el archiduque Eugenio y el rey de Portugal por el duque de Oporto.

Mañana llegarán á esta corte los representantes de las potencias extranjeras. La salud de la reina es tan satisfactoria que su madre regresará á Londres el próximo lunes.

Viena, 16.—Las elecciones dieron hasta ahora el resultado siguiente: 7 alemanes progresistas, cuatro del partido alemán, 57 antisemitas, 56 socialdemócratas, 3 joves, czscos; 4 czscos clericales, 1 bohemio nacional, 4 bohemios agrarios, 8 alemanes agrarios, 3 libres pensadores germanos, 1 polaco y 1 polaco clerical.

Londres, 16.—Sir Churchill desmintió hoy en la Cámara de los Comunes el aserto publicado por *The Daily Mail* de que el ministro de Terranova se quejó del mal trato que su país recibe del gobierno británico.

Dublin, 16.—El comité ejecutivo de la sociedad Sein Trin, que representa el extremo del nacionalismo irlandés, publicó un manifiesto diciendo que el proyecto de ley Birrey es un insulto para Irlanda. Pide á los diputados irlandeses se retiren de la Cámara y que la disputa internacional pendiente entre Inglaterra é Irlanda se resuelva en la conferencia de La Haya.

Río Janeiro, 16.—El representante del príncipe Luis de Braganza ha apelado á la Corte Federal contra la resolución del Gobierno. Sostiene que la prohibición es inconstitucional. La sequía en Río Grande septentrional ha causado mucho daño.

Pekin, 16.—El virrey de Chirí publicó un decreto ordenando á los magistrados abran tiendas de anti opio para los fumadores pobres. Esto lo hace con el fin de que desaparezca el vicio de funar opio.

Registro social

—El estimable caballero y trabajador incansable don Guillermo Bardy, ingeniero de minas en comisión aquí de un sindicato extranjero, parte mañana para puerto Limón á tomar el vapor que ha de conducirlo á Norte América (á San Luis): asiento de la compañía que representa.
 Al despedirse nos ha manifesta-

do que estará de regreso en todo Junio próximo ó á principios de Julio.

Deseamos, no sólo pronto regreso sino también que se establezca entre nosotros definitivamente.

Buen viaje y que recuerde el cariño que aquí se le profesa.

—En viaje de recreo salieron para Estados Unidos y Europa, don Agustín Gutiérrez y señora y doña Ana de Fernández Guardia. Que les vaya muy bien y regresen pronto.

—Muy delicada de salud se encuentra doña Lupe de Tinoco. Dios quiera que pronto se mejore.

—La señorita Pilar Rodríguez, hermana del Licenciado don José Joaquín Rodríguez, ha contraído grave enfermedad. Hacemos votos por su mejoría.

GACETILLA

Luctuosa

Ha dejado de existir en esta capital el literato don Segismundo Jaramillo. Lamentamos profundamente la desgracia, y enviamos á su familia el más sentido pésame.

Religioso

Hoy principiaron las misas de la Santísima Trinidad, la novena y los rosarios, en la parroquia del Carmen, á las 6 a. m. y p. m., respectivamente.

Misericordia

Un poco de caridad, pedimos para los desgraciados que recorren las calles de esta ciudad: comen de los vecinos y duermen en los parques y portales de las casas de habitación: el uno nos parece que es venezolano, alto, moreno, delgado, regularmente vestido de chaquet y gorra y anda con los pies descalzos; el otro es nacional; bajo de estatura, demacrado, con barba despolada, viste de americana y gasta bastón de policial de higiene; éste siempre está riendo á mandíbula batiente y padece de hambre canina.

Match

El domingo á las 9 y media a. m. tendrán un encuentro los Clubs Sportivos "Libertad" y "Team Alianza" en el llano de Mata Redonda, en obsequio del Colegio Superior de Señoritas.

Teatro

No se olviden de que mañana se dará bonita función por la compañía infantil en el salón-teatro de La Soledad. La entrada y luneta sólo cuestan veinticinco centavos.

Mr. Keith

El lunes debe de estar de regreso de los Estados Unidos este infatigable empresario. Esperamos que será el primero en prestar facilidades para el arreglo de los negocios entre manos entre el país y él. Y así tendrá que suceder: Mr. Keith es casado con una respetable dama costarricense, y por consiguiente deben unirle á este país vínculos de cariño.

A tamalearse se ha dicho

Tamales y uno que otro traguito (con música) serán servidos á los concurrentes, por simpáticas niñas, en la plazoleta del templo de La Soledad, mañana sábado en la noche. Ya lo saben los pollos.

El viejo Aquileo

En las ventanas del almacén de Romero se exhibe la simpática fisonomía del querido y popular don Aquileo Echeverría, el viejo Aquileo, como le dicen cariñosamente. Es un trabajo que recomienda bastante á su autor el artista don Enrique Echandi, por la precisión con que supo trasladar al lienzo hasta los más pequeños detalles del original.

¿Qué es La Algodonera?

Un edificio donde se recluye á ciertas mujeres de vida licenciosa. ¿Y para qué? Para tenerlas allí unos días y luego dejarlas en libertad de continuar siempre en su infame comercio.

Con eso á ninguna parte se va; lo práctico sería establecer una casa de corrección y guardar en ella á tanta desgraciada muchachita extraviada, dedicarlas á trabajos honestos y darles enseñanzas de moral, para encaminarlas en el camino del bien.

Poca mantequilla para tanto pan

Al Municipio de San José le suplicamos fije su atención en el hermoso é importante local conocido con el nombre de "El Fondo", donde se encierra á los perros y se guardan las regaderas. Es demasiado lujo para tan insignificante objeto; aquello vale un capital y debiera aprovecharse, ya vendiéndolo, ya destinándolo á mejores usos, terminando por su puesto el edificio emprendido. Para escuela de artes y oficios sería espléndido, tanto por su situación como por su tamaño.

Bevendedores

Ahora que el Congreso está preocupado por el alza del precio de los artículos de primera necesidad, volvemos á protestar contra la plaga de bevendedores en el Mercado. En ellos estriba grandemente el daño, pues las provisiones que traen los agricultores las atrapan ellos en conjunto y luego las venden, al menudeo, por el doble de lo que les costó. Además; quienes hacen tal comercio son hombres sanos y fornachones que podrían dedicarse á faenas agrícolas. Evítense tan odioso negocio y con ello se hará bien á la clase proletaria sobre todo.

¿Qué asco!

Los dueños de cocheros podrían exigir á sus empleados asean los carruajes antes de sacarlos á la calle, pues algunos dan asco, de sucios, y eso es hasta perjudicial á las empresas, puesto que cualquiera que necesita coche, prefiere viajar en los más aseados.

Ojalá fueran mil

El frontispicio de la suntuosa casa de don Guillermo Steinworth está al ser terminado. Ese elegante edificio ha de dar timbre á la cultura de nuestra capital.

In crescendo

El progreso material de San José crece de modo rápido; por todas partes se levantan constantemente construcciones modernas, de gusto artístico. Ayer lo observamos por el lado de la Estación Central del ferrocarril al Pacífico. Bien por esta bella capital.

Insistimos

Se hace indispensable la colocación de guardianes en los parques, principalmente por las noches. Nos mueve á repetir esta observación el haber presenciado los daños que causaban anoche unos niñitos, en el ala noroeste del Morazán.

Cobardía

Antier, como á las once de la mañana, un sargento militar en servicio activo le aplicó tremenda aporreada con el sable á su adorada compañera.

Lástima que no pudiéramos tomar su nombre para darlo á la publicidad, pero lo haremos cuando repita la valiente hazaña.

Concierto

El que habíamos anunciado, de la señorita Encarnación Mayoral, se verificará el domingo próximo en nuestro suntuoso teatro nacional.

Buzón de "El Independiente"

Sr. R. M. M.—Santo Domingo Mañana publicaremos su remitido. No lo hacemos hoy por exceso de material anterior.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños

PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido, la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

La Cervecería de Richmond

Tiene el gusto de poner en conocimiento del público consumidor, que la calidad de sus cervezas mejora diariamente, ya por el empleo de materiales escogidos, como por el sumo cuidado que se tiene en su fabricación.

Todas las cervezas se analizan química y bacteriológicamente antes de ser despachadas, y como no se hace uso de antisépticos, gelatina, alcohol, etc., resultan ser

una bebida agradable y sana

y sobre todo libre del olor y del sabor joco.

TELEFONO 185

Cuando por cualquier causa tenga usted en mal estado un mueble, una puerta trabada, ó se haya quedado sin poder entrar á la casa por haber perdido sus llaves, llame al NUMERO 185, é indique para que inmediatamente le llegue un oficial especial en el trabajo que va á ejecutar. La fábrica le pasará después la cuenta, cobrándole el tiempo gastado, por horas, á precio módico.

Honradez garantizada en los obreros

Jorge Morales Bejarano

Aviso importante

BERTHEAU

y Compañía

ESPACIO RESERVADO

PARA

EL BAZAR DE SAN JOSE

— DE —

JUAN RAFAEL MATA

hace saber que tiene gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORA Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizará á precios muy baratos.

También vende pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de Singer de las máquinas de coser. Visítese á Bertheau C^o.

LO QUE HARA.

Una mujer compra una máquina de coser por el trabajo que ejecuta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobrante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho á saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos é inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la PREPARACION de WAMPOLE se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimenta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho á esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Tos, Influenza, Bronquitis, Gripe, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. "El Dr. Raimundo de Castro, de Habana, Cuba, dice: He usado la Preparación de Wampole obteniendo un resultado muy favorable. Eficaz desde la primera dosis." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Droguerías y Boticas.

El Vigor del Cabello

del Dr. Ayer



es un artículo de tocador, perfumado, de los mas delicados, con cuyo uso el cabello se pone suave, flexible y lustroso. Devuelve al cabello descolorido y gris la frescura de su primer color; conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Hace crecer el cabello, destruye la caspa, doquiera se emplea.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

suplanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

Preparado por Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales

LA EDUCACION

Librería y papelería

— DE —

M. V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc. música para piano, etc. instrumentos y cuerdas, etc., etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

¿Quiere Ud. saber

una gran verdad?

Lea con migo:

El mejor surtido de toda clase de artículos se encuentran en

La Gran Señora

Allí encontrará sedas cuantas busque. Céfiros, zarzas, moucelinas, gasas, cintas, encajes y cuanto pueda hacer falta en materia de artículos para señoras.

El trato afable y complaciente, la modicidad en los precios, bondad de las mercancías que ofrece, cuyo inmenso surtido no deja que desear, le han granjeado á la casa el nombre dado por la buena sociedad de "La Tienda á la Moda".

J. GONZÁLEZ TAVÍO.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 13, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Demetrio Montero Chaves

Agente de negocios judiciales

Avisa á todos los vecinos de la villa de Escasú que cuenta con uno de los principales abogados de la República para su respaldo en todos los asuntos de jurisdicción tanto en lo civil como en lo criminal y demás... Ofrece actividad, honradez y puntualidad en los asuntos que se le pongan á su disposición como son los siguientes: Prejuicios de reconocimiento, posiciones y embargo preventivo, mortuorias, demandas de reivindicación, desahucios, interdictos, juicios ordinarios ó ejecutivos, hipotecarios, sumarios y demás; en lo civil y en lo criminal, todo lo que esté á inteligencia de mi abogado director. Hago saber que tengo también el protocolo de mi director á la orden para escrituras públicas y demás negocios concernientes al notariado.

Mi despacho se haya 200 varas al sur de la plaza principal de la villa de Escasú. Conste pues.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Para mejor facilidad del público, pueden dirigir sus pedidos, al Restaurant de Monlouis.

TIP. DE EL INDEPENDIENTE

FOLLETIN

Los Humildes

POR

A. PEREZ NIEVA

Los cesantes

VIDA NEGRA

el agradecimiento; se conoce que su mirada lleva un beso á la lista; recuperan el amigo fiel, testigo de sus penas sin consuelo, el amigo que creían perdido para no tornarlo á recobrar...

¡Seis pesetas!... No puede darse cifra más humilde. Seis pesetas en cualquier casa de préstamo significan una noche

de orgía, un momento de placer, el baile, la locura; en el Monte de Piedad esas seis pesetas son el postrer recurso, el medicamento decisivo, el último esfuerzo contra la deshonra, un raudal de lágrimas benditas no enjugadas por nadie, la desesperación, el abandono. ¡Bien haya, pues, el Monte de Piedad que concede estas fechas de sol á los pobres cesantes.

Huérfanos con padre

LOS NIÑOS TRABAJADORES

Nadie sabe el dinero que ha dado al empresario aquel ejercicio desde que anunció en los carteles la pirámide humana.

La porra es que el lance no tiene novedad alguna; dos payasos disfrazados de arlequín que se colocan de pié derecho el uno en los hombros del otro, y un niño, una hoja de rosa, un fresco querubín rubio que apenas contará ocho años, que se encarama como un mono sobre la cabeza del artista izado en el compañero; después, después, á una señal del de abajo, el clown de en medio se arroja al suelo, y el niño, dando un salto cae de pié encima del primer gimnasta. Entonces uno de éstos le besa; dicen que es su padre. El público, lleno de emoción, rompe en un aplauso. La cosa es arriesgadísima para la tierna criatura; nada más

sencillo que tomar poco empuje, descender de cabeza y estrellarse. Pero no hay cuidado, el niño sonrío gozoso; se conoce que hasta le gusta... ¡Pobre ángel!... Diez minutos antes pudiera haberle visto la gente trémulo con su trajecillo de punto, mal abrigado con un chaquetón, durmiendo con la cabeza echada sobre un compañero fiel que es el que más le quiere de la troupe, sobre un perro que trabaja con él algunas veces, pero llega la hora de su ejercicio, y una mano brusca, la de su propio padre le quita el chaquetón diciéndole: le con encono: "Arriba... ¡tanto dormir!... y á empujones le arranca de su sueño, ese sueño

dulce de primera hora que es el embeleso de los niños!...

Sucia, desgreñada, sin poderle transpirar el cutis bajo la rutina, comida de parásitos, todo el día se lo pasa la pobre criatura en el ladrillar desde que amanece Dios hasta que llega la noche, sin dejar de llevar los drillos al hombro más que en el rato que le conceden para comer. Va descalza, y así, hundidos sus pies en la tierra grande del piso, posadas sus plantas en el húmedo suelo, soporizando el sol y los aguaceros, ayudando cuando hay prisa, se está ocho ó nueve horas, sin serle dado satisfacer nunca los deseos imperiosos de sus años y de su condición de